

la tourbière des Rauzes

Rédition de mars 2010

Livret conçu par

CPIE du Rouergue (Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement)

SOMMAIRE

Préface	3
Avant de partir ...	4
Balise 1 : Le paysage à la loupe	6
Balise 2 : Le paysage se forme sous vos pas	8
Balise 3 : La tourbière et les hommes aujourd'hui	10
Balise 4 : Des milieux fortement menacés	12
Balise 5 : Un écosystème en suris	14
Balise 6 : Des milieux d'une grande utilité	16
Quelques plantes au fil des saisons	18
Les Espaces Naturels Sensibles	20
Crédits photos et illustrations	21
Pour en savoir plus ...	22



Pour vous rendre sur le site:



Le mot du président du Conseil Général de l'Aveyron

La préservation des ressources naturelles à long terme, la gestion des héritages patrimoniaux et la valorisation des espaces naturels, éléments structurants de notre cadre de vie, constituent des enjeux majeurs pour notre territoire.

Le département de l'Aveyron a souhaité y répondre à travers « le Projet pour les Aveyronnais », et notamment en mettant en œuvre une politique ambitieuse sur le thème des Espaces Naturels Sensibles. La Tourbière de la Plaine des Rauzes, espace emblématique du territoire des Monts et Lacs du Lézou et propriété du Conseil Général, est une vitrine de cette politique.

Depuis, il s'attache dans le cadre d'un plan de « gestion conservatoire partagé », à préserver l'ensemble de la biodiversité exceptionnelle de ce site, à favoriser son appropriation par les acteurs et usagers locaux, mais aussi à permettre sa découverte par le plus grand nombre en développant un programme d'ouverture au public. Je tiens à souligner la qualité du partenariat défini avec les agriculteurs locaux, en vue du maintien du rôle économique de cet espace.

Muni de ce livret de visite, vous pourrez donc librement parcourir le sentier de découverte qui a été aménagé, et vous immerger dans cette ambiance si particulière des zones humides, qui vous le verrez jouent des rôles multiples pour notre société, tant comme réservoirs de biodiversité, que station naturelle d'épuration d'eau, ou encore supports d'activités de loisirs.

Vous pourrez aussi vous rendre compte des nombreuses expérimentations et suivis qui sont menés en partenariat avec des scientifiques, universitaires et associations locales, et qui ont permis d'acquérir de nombreuses connaissances sur la diversité animale et végétale du site, sur son fonctionnement hydraulique ...

Je vous souhaite à tous une très agréable visite, et vous invite à venir découvrir prochainement les richesses et les spécificités des autres Espaces Naturels Sensibles ouverts au public du département.

Jean-Claude LUCHE
Président du Conseil Général

